

## Participamos en el I Foro Andaluz de Investigación e Innovación en Servicios Sociales



**Junta de Andalucía**  
**I FORO ANDALUZ DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN EN SERVICIOS SOCIALES**

**PROYECTO**  
+Humanización

**ÁMBITO TERRITORIAL:**  
PROVINCIA DE CÁDIZ

**ENTIDAD**  
AFANAS EL PUERTO y BAHÍA

**Finalidad:**  
Fomentar la calidad, la eficacia y la eficiencia, así como la salud, tanto física como emocional de las personas que se atienden con este modelo de atención.

**Elementos innovadores:**

- Atención Centrada en la Persona (ACP): personal de referencia e historias de vidas.
- Eliminación de sujeciones.
- Aplicación del Método Montessori para promocionar la autonomía personal en personas mayores.

**Personas atendidas:**  
217 (mujeres), 25 (hombres), 242 (total)

**Actividades:**

- Sesiones de formación a los equipos de atención para crear adhesión al nuevo modelo e implantar el proyecto.
- Sesiones informativas sobre el modelo a familiares.
- Sesiones informativas sobre el modelo a agentes sociales y sanitarios.
- Sesiones de trabajo con los equipos técnicos y profesionales de referencia.
- Sesión de evaluación del proyecto.

**Efectos sobre el bienestar**

- Humanizar el entorno de cuidados de la persona eleva los niveles de salud física y emocional, así como aumenta su bienestar y felicidad.
- Aumentar la accesibilidad física, cognitiva y comunitaria en tanto que el proyecto da autonomía a la persona en la toma de decisiones, humanizar es tratar por igual.

**De enero a marzo de 2024**



AFANAS El Puerto y Bahía participará en el foro que organiza la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía, una exposición para visibilizar los proyectos innovadores y proyectos piloto que se impulsan en nuestra Comunidad Autónoma en el ámbito de los Servicios Sociales. Proyectos financiados por esta Consejería con cargo a los Fondos Next Generation (proyectos piloto e innovación, tanto de entidades del

tercer sector como entidades locales. NI y N4), y de la Línea 3. La inauguración de la exposición se realizó el 27 de noviembre en el I FORO ANDALUZ DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN EN SERVICIOS SOCIALES, que se celebrará en el FORO IBEROAMERICANO (Huelva). Con el desarrollo de este evento se pretende crear un punto de encuentro para compartir experiencias e impulsar la labor investigadora y la innovación en el Sistema Público de Servicios Sociales de Andalucía, fomentando la investigación en red y la generación, a partir de lo que actualmente existe, de nuevas estructuras de conocimiento que impulsen la investigación social y la investigación evaluativa en el campo de las ciencias sociales. Todo ello, poniendo el valor el impacto de los proyectos en Andalucía y acercando la información, el conocimiento recíproco y el intercambio de experiencias.

Comienzan los cursos de hostelería para personas usuarias, gracias a la Fundación Ayesa

Se celebra la IX edición del Estero y la Sal, en la que volvemos a participar, con una tapa del maestro Fernando Córdoba, del Restaurante El Faro, elaborada con bacalao, aceitunas y aceite

Menores de AFANAS El Puerto y Bahía participan en un acto del Ayto. de El Puerto con motivo del Día Internacional para la eliminación de la violencia de género

## Comienzan los cursos de formación de hostelería, para usuarios de AFANAS gracias a la Fundación Ayesa

Gracias a la Fundación Ayesa, varias personas con discapacidad, están realizando un curso de formación de hostelería, en el que están aprendiendo sobre la hostelería en la actualidad, las planificaciones y organizaciones de trabajo en la cocina, tareas de elaboración del servicio, limpieza y desinfección, cortes de alimentos, herramientas y utillaje, seguridad e higiene, condimentos para los alimentos, etc.

Cada semana se van formando sobre uno de estos temas, además de colaborar en la preparación de los platos.

Con esto se consigue potenciar las relaciones personales y el trabajo en equipo para un desarrollo de las habilidades y destrezas que se requieren en el sector.



## Participamos en esta nueva edición de las Jornadas del Estero y la Sal

Un año más el bar «La Alegría» que pertenece a AFANAS El Puerto y Bahía, vuelve a participar en las Jornadas del Estero y la Sal, en su IX edición, que ha sido todo un éxito.

El gran referente gastronómico en Cádiz, Fernando Córdoba, del restaurante El Faro de El Puerto, enseñó a algunos de los usuarios de AFANAS El Puerto y Bahía, a preparar las tapas que elaboraron en esta nueva edición. Una realizada con bacalao, aceitunas y oro líquido, toda una delicia, que unos días después pudieron degustar los comensales del bar, de forma gratuita.



## Las menores de AFANAS E Puerto y Bahía acuden a un acto en el Ayuntamiento, por el Día Internacional de la eliminación de la violencia de género



Las menores del CIMI Bahía de Cádiz, participaron en la mañana del 25 de noviembre, en el acto que celebró el Ayuntamiento de El Puerto de Santa María sobre el 25 N, Día Internacional para la eliminación de la violencia de género.

Este acto consistió en participar en el pleno extraordinario, en el que se leyó un manifiesto contra la violencia machista estuvo presidido por el alcalde de El Puerto Germán Beardo, la concejala de igualdad Silvia Gómez, y el director del CIMI José Carlos Albert.

☞ Luego se encendieron 52 velas y guardaron un minuto de silencio, por todas las víctimas de la violencia machista, un acto muy emotivo y un homenaje por todas las mujeres asesinadas a lo largo de este año y para que no haya ninguna más.